



ALMA

Association Lamorlaye Mémoire & Accueil

Agenda de l'ALMA début 2024

Renseignements et inscriptions : 06 22 05 42 36 et lamorlayealma@gmail.com

Samedi 3 février à 17h au foyer culturel : Assemblée Générale Ordinaire de l'ALMA sur l'exercice 2023 suivie d'un buffet dinatoire. Merci de vous inscrire pour l'organisation du repas.

Attention : une autre date avait été annoncée (le 27 janvier) que nous avons été contraints de modifier.

Pour l'instant pas d'activités organisées : nous proposerons un agenda 2024 à l'AG. Et n'hésitez pas à faire part au bureau de vos idées d'activités !

A noter aussi : d'autres activités proposées par des associations amies :

Jeudi 7 décembre, à 15h, à la Résidence de la Tenure, 20 rue de la Tenure, Les Jeudis de la Tenure présentent **Charles Pratt, Jockey et entraîneur de Lamorlaye, 1835-1907** par l'Alma et Agora.

Jeudi 11 janvier à 15h, à la Résidence de la Tenure, 20 rue de la Tenure, Les Jeudis de la Tenure présentent **Colette, femme et femme de lettres, 1873- 1954** par Claire Langlois et Au coin des poètes

Lundi 15 janvier 2024, à 16h30, au foyer culturel, le Cinéclub présente **Ninotchka** d'Ernst Lubitsch (1939) avec Greta Garbo.

Compte-rendu des activités de l'ALMA de septembre à décembre 2023

Samedi 2 septembre : réunion de rentrée des adhérents. Nous étions 15. La réunion a permis de faire le point sur les projets de la rentrée et de noter la participation des adhérents à l'organisation (tenue du forum, vernissage du 15 septembre, garde de l'exposition du 16 au 22 septembre) et leur inscription aux prochaines activités.

Samedi 9 septembre : Forum des associations. Nous avons eu de nombreux contacts, des inscriptions à nos manifestations et des nouvelles adhésions au Forum et jusqu'en novembre : en « individuel », 7 au Forum, 4 à la conférence du 23 septembre, 1 à la Fête du Cheval ; en « couple » 2 à la conférence du 23 septembre, 1 à l'exposition 14-18. Nous terminons l'année avec 111 adhérents dont 29 nouveaux adhérents (mais 11 adhérents de 2022 n'ont pas repris leur cotisation en 2023).

Samedi 16 et dimanche 17 septembre : Journées Européennes du Patrimoine et Fête du Cheval *

- L'exposition L'histoire du monde hippique à Lamorlaye, installée du 16 au 22 septembre dans la chapelle anglicane a reçu 110 visiteurs qui pour la plupart sont restés longtemps ! Sur les 15 panneaux présentés, 12 avaient été conçus dans l'été et imprimés sur bâche. Le 15 septembre, le vernissage a réuni de très nombreux adhérents et amis. Le maire et de nombreux conseillers municipaux étaient aussi présents.
- La promenade A la découverte des anciens entraîneurs de Lamorlaye a réuni 13 participants pour un parcours qui les a conduits de la chapelle à la partie anglaise du cimetière puis de l'avenue du général Leclerc à la voie de la Grange des Près avec la visite de l'écurie Bridgland-Artu et l'évocation de l'avenue de la Libération : dès le 19ème siècle, on y trouvait de très grandes écuries et, à partir des années 1920, les belles demeures de nombreux entraîneurs et jockeys.
- La promenade A la découverte du « Secteur seigneurial » de Lamorlaye a réuni 10 participants pour un parcours qui nous a menés de l'église Saint-Nicolas aux douves du premier château du XIIe siècle rue du Vieux Château puis retour vers le château actuel qui a été la demeure seigneuriale de

Lamorlaye à partir du XVI^e siècle. Petit parcours dans l'espace mais grand parcours dans le temps et l'Histoire avec Philippe Auguste, Charles V, Louis XI, Le Grand Condé et pour finir la Révolution...

- Nous avons raconté, dirigés par Sabeline Campo-Delamare (Agora), et un peu perdus dans un espace immense, *l'histoire de « Charles Pratt, ses maîtres, ses amis »* avant les deux grands spectacles du samedi. Nous reprenons pour le Jeudi de la Tenure de décembre cette lecture complétée par une mini-conférence sur les débuts de l'activité hippique à Lamorlaye le 7 décembre

Samedi 23 septembre : en association avec les Cahiers de Chantilly, la **conférence** de Sylvine Cros, Anne Dezobry et Lucienne Jean, ***La spoliation des "biens juifs" à Lamorlaye pendant la Seconde Guerre mondiale***^{*}, s'est déroulée devant un public nombreux (plus de 80 personnes au Foyer culturel et 3 en distanciel) attentif et très ému par la découverte d'une histoire encore mal connue. Nos trois adhérentes ont travaillé trois ans sur ce sujet, principalement aux archives nationales de Pierrefitte. Au-delà des spoliations ou tentatives de spoliation, elles ont montré l'implication de l'Etat français (Vichy) et de quelques-uns de ses grands « serviteurs » mais aussi la participation active de tant de personnes quasi anonymes, des citoyens « normaux », à ce processus de spoliation ; et elles ont raconté les vies de ces propriétaires de résidences secondaires à Lamorlaye, confrontés à un système juridique, politique, policier tentaculaire qui en a fait des réfugiés dans leur propre pays et qui en mènera certains jusqu'à la déportation. Le débat qui a suivi a été très intéressant. Dans le N°15 des Cahiers de Chantilly, un article est consacré à ce moment de notre histoire.

Dimanche 15 octobre : la **conférence** par Annick Jeannès, ***De Gaulle et l'Irlande***, dans le cadre de l'anniversaire des 20 ans du Comité de Jumelage, a réuni un nombreux public très intéressé par le sujet traité.

Du vendredi 10 novembre au dimanche 12 novembre : ***l'exposition La guerre 14-18 à Lamorlaye***^{*} dans la chapelle anglicane a eu plus de 70 personnes souvent accompagnées d'enfants (13) ou d'adolescents (4). Et les visiteurs ont souvent pris vraiment le temps pour voir l'exposition et discuter avec nous. A l'issue de la commémoration du 11 novembre 1918 au cimetière, Monsieur le Maire avait invité le public à s'arrêter pour voir l'exposition, ce qu'il a fait lui-même accompagné de nombreux membres du conseil municipal.

Mercredi 15 novembre : la **visite guidée du musée de la Nacre et de la Tableterie à Méru**^{*} a réuni 22 personnes qui ont été enchantées par la visite guidée de ce très beau musée. Après le déjeuner dans un restaurant de Méru, nous avons fait, sous la conduite de M. Dunil, ancien tabletier à Méru, une promenade qui nous a permis de découvrir la trace des anciens ateliers, les maisons de maîtres, le souvenir (une tour) du château des princes de Conti et l'église.

Samedi 25 novembre : nous avons installé dans les jardins de l'association syndicale autorisée (ASA) Lys-Chantilly, square d'Aumale, notre **exposition *La création de la forêt du Lys***^{*} ; montée à 11h et démontée à 15h30, elle a été vue par les participants à la remise officielle du label « ensemble arboré remarquable » décerné à la forêt du Lys.

Dimanche 26 novembre : La **conférence *La création de la forêt du Lys, de la "Plaine du Lis" au "Lys-Chantilly"***^{*} a été faite par Lucienne Jean devant un peu plus de 30 personnes ; elle clôturait le Festival de l'Arbre organisé par la municipalité. Nous avons fait une conférence (par Annick Jeannès et Lucienne Jean) sur le même sujet en novembre 2019 pour célébrer les 300 ans de la création de la forêt du Lys. Les nombreuses questions posées par le public nous incitent à approfondir prochainement certains points !

Vendredi 1er décembre : 23 participants ont fait la **visite** de l'exposition ***Néandertal, l'EXPO***^{*} au musée archéologique du Val d'Oise à Guiry-en Vexin sous la conduite de Serge Reteaud, géologue-sédimentologue, qui a été passionnant ! Après un déjeuner dans un village voisin, le groupe s'est partagé entre le retour à Lamorlaye (8), la visite du ***musée des outils et des métiers anciens*** situé à Wy-dit-Joli-Village (3), un village

très proche de Guiry-en-Vexin et la **promenade en forêt** * pour découvrir, après une marche dans l'air vif de cette belle journée de décembre, une **nécropole néolithique** fermée par une énorme pierre percée d'un oculus et précédée d'un vestibule (2 pierres tout aussi imposantes, dressées de part et d'autre de l'entrée). La nécropole est située sur une hauteur et domine un immense panorama : nos lointains ancêtres avaient certainement choisi avec soin le lieu de leurs sépultures...

Du 1^{er} au 24 décembre : vous retrouverez, dans quelques cases du calendrier de l'Avent électronique concocté par la municipalité, des questions (et réponses) proposées par l'ALMA !

* A voir sur le blog : des comptes-rendus parfois plus détaillés et des photos !